
防災

*********************************************************************************

　提案・意見 マンホールトイレについて　（回答:5月19日時点）

〔伊勢市回答〕洪水等によりマンホールトイレの整備箇所が浸水被害を受け
ている場合は、排水処理を行った後に使用することとなります。
質問①→浸水被害が解消されれば、他の施設も利用可能ではありませんか？
マンホールトイレだけが使用できるという根拠が不明です

〔伊勢市回答〕海岸や河川からの距離により、津波の浸水深に対して洪水の
浸水深が上回る箇所があります。
質問②→被害が最大と考えられる南海トラフ地震時より洪水時の浸水深が深
いという根拠は理解不能
 洪水（破堤）より地震による津波高が高いのでは？。河川からの距離に洪水
時も津波時も同じ距離ではありませんか？減勢は津波も洪水深も同じではあ
りませんか？
 例えば　小俣小の洪水時の破堤水深と距離、津波高の想定高さと津波伝播距
離はいくつですか

　回答

質問① マンホールトイレは避難所となる施設に整備しています。避難所とな
る施設のトイレが断水や停電などの影響で使用できなくなった場合に、マン
ホールトイレを活用する想定をしています。
 ご意見いただきましたとおり、避難所となる施設のトイレが利用できる場合
には、既存のトイレを優先して使用していただきますが、避難者が多く、ト
イレが不足する場合には、マンホールトイレを活用することも想定していま
す。

質問② まず、洪水の浸水想定区域については、国が管理する宮川と、三重県
が管理する外城田川の浸水想定区域に含まれています。宮川については理論
上最大と考えられる降雨（宮川流域12時間の総雨量519mm）に対する増水に対
して、一定の条件で堤防を破堤させた時の氾濫解析結果を基に作成されてい
ます。外城田川についても理論上最大と考えられる降雨（外城田川流域24時
間の総雨量1,009mm）に対する増水に対して、一定の条件で堤防を破堤させた
時の氾濫解析結果を基に作成されています。
 次に津波の浸水想定区域については、国が作成した南海トラフで発生し得る
津波モデルを基に、三重県がシミュレーションを行い浸水想定区域が公表さ
れています。こちらの堤防等の条件は、津波浸水想定では、幅10m以上の河川
については遡上を計算していますが、幅 10m未満の河川や水路についてはそ
の計算を実施していません。また、「堤防（盛土構造物）：75%沈下（25%
残）し、沈下後の構造物を津波が越流した時点で、破堤するものとしていま
す。」となっており、洪水と津波は性質上、同様の計算方法ではありませ
ん。
 なお、シミュレーションについては、伊勢市で実施した成果ではございませ
んので、詳細な回答をすることができません。更なる情報が必要でございま
したら、お手数ではございますが、以下の機関へお問い合わせください。
【宮川の洪水浸水想定に関すること】
　国土交通省三重河川国道事務所調査課　059-229-2216
【外城田川の洪水浸水に想定に関すること】
　三重県土整備部河川課　059-224-2682
【津波の浸水想定に関すること】
　三重県防災対策部　防災企画・地域支援課　059-224-2184



　担当課 防災施設整備課　　（2021年5月回答）〔5/17～5/21〕
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 ご意見いただきましたとおり、避難所となる施設のトイレが利用できる場合
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津波モデルを基に、三重県がシミュレーションを行い浸水想定区域が公表さ
れています。こちらの堤防等の条件は、津波浸水想定では、幅10m以上の河川
については遡上を計算していますが、幅 10m未満の河川や水路についてはそ
の計算を実施していません。また、「堤防（盛土構造物）：75%沈下（25%
残）し、沈下後の構造物を津波が越流した時点で、破堤するものとしていま
す。」となっており、洪水と津波は性質上、同様の計算方法ではありませ
ん。
 なお、シミュレーションについては、伊勢市で実施した成果ではございませ
んので、詳細な回答をすることができません。更なる情報が必要でございま
したら、お手数ではございますが、以下の機関へお問い合わせください。
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防災
*********************************************************************************

　担当課 危機管理課　（2021年5月回答）〔5/17～5/21〕

　提案・意見 津波避難について（回答:5月17日時点）

 黒瀬町へ住んでいます。自治会（町内会）も小学校（浜郷）も大津波の時の
避難場所がいせトピアなので、もし津波が来たら全員しにます。
伊勢市大津波予報　10ｍ
いせトピア　海抜8ｍ
 子どもが、団体避難で死ぬのは、預けたくないなあと思います。（現小3）
 町内会、学校へは数年間言い続けてますが同じです。

　回答

 海抜とは、その地点が東京湾の平均海面から何ｍの高さにあるかを表したも
のです。いせトピアの海抜は8ｍではなくおよそ6ｍであるため、東京湾の平
均海面よりおよそ6ｍ高い位置にあるということです。
 南海トラフ地震が発生した場合の津波被害について、国が公表している伊勢
市の最大津波高は9ｍとされています。この高さは、海上から沿岸部へ接近す
る値であり、その高さを維持したまま陸上を遡上する訳ではありません。陸
上においては、理論上最大の津波による想定浸水深を考慮し、安全が確保で
きる施設を避難所に指定しています。
 いせトピアについては津波の浸水が想定されていません。浜郷小学校につい
ては、想定される津波の浸水の深さが2.83ｍですが、地盤から2階の床面まで
の高さが4.15ｍとなっています。そのため、いせトピアについては施設すべ
てを、浜郷小学校については校舎2階以上を津波緊急避難場所として指定して
います。



税金
*********************************************************************************

　担当課 収納推進課　（2021年5月回答）〔5/17～5/21〕

　提案・意見
固定資産税のクレジットカード払い
　　　　　　　　　　　　　　　（回答:5月21日時点）

 固定資産税を他県他市町村のようにクレジットカード払いも可能にしてほし
い。ならば払う！

　回答

 税金のクレジットカードでの納付については、利用者に納付時の決済手数料
負担が発生することや、システム改修に高額な経費が必要となることに伴う
費用対効果の検証などの課題があることから、慎重に検討しているところで
す。
 なお、平成31年４月から現金を準備して金融機関やコンビニに行かなくて
も、スマートフォンアプリ（PayB・LINEPay・PayPay）で市税の納付ができる
スマホ収納を導入しておりますので、納付手段のひとつとしてご検討いただ
ければ幸いです。
 今後も、さらなる納付機会の拡充という観点から、継続して調査・検討を行
い、納税者の皆様が納付しやすい環境整備に努めてまいりますので、ご理解
の程よろしくお願いします。



教育
*********************************************************************************

　担当課 学校教育課　（2021年5月回答）〔5/17～5/21〕

　提案・意見
学校のきまり(制服上着の着用)について
　　　　　　　　　　　　　　　（回答:5月21日時点）

 学校のきまり(校則)を遵守することの意味についてご回答いただきました
が、私がもっとも聞きたかった点については残念ながらご回答いただけませ
んでしたので、要点を絞って投稿します。
 中学の下校時、暑いという生徒は上着を脱いで帰ることを容認してくださ
い。
 先生方も「上着を着ろ」という圧力をかけないでください。生徒がかわいそ
うです。
 暑いから上着を脱いで帰るのであって、衣替えがまだでも制服を脱ぐ生徒が
増えるのは当然で悪いこととは思えません。生徒の発案で(言い換えれば)す
べての生徒が上着を着て帰るという取り組みについて、保護者の私には聞こ
えてきませんし、ばかばかしい限りです。
 一緒に話を聞いていた人も「なにそれ？」と呆れていました。
 「いつまでこんなことせないかんのやろ」という生徒の声もあります。他の
中学はここまで言わないという話も聞いています。
 中学校では衣替えまで暑い日に上着を脱ぐ自由もないのですか？

　回答

 ご指摘いただいたとおり、近年気候の変動が大きく、衣替えを設定すること
が大変難しくなっております。また、気温が高い場合は熱中症予防のため衣
服の着脱は必要なものであると考えております。
 衣替えの時期や期間につきましては、各学校で検討を行い移行期間等を設定
しております。気温の変化に応じて、生徒が体温調節できるようにポロシャ
ツやカッターシャツの着用を認めている場合もあります。
 教育委員会としましては、学校のきまりについて保護者の皆様や児童生徒の
意見を参考に児童会・生徒会、職員会議等で適宜見直しをはかるよう各学校
に指導しているところでございます。
 今後も、本市の学校教育に対しまして、御理解・御協力いただきますようよ
ろしくお願いいたします。



その他
*********************************************************************************

　担当課
伊勢総合病院医療事務課
　　　　　　　　　（2021年5月回答）〔5/17～5/21〕

　提案・意見 伊勢総合病院の患者対応について（回答:5月18日時点）

　回答

 薬の処方については、次回の当院での診療日を鑑み処方日数を調整し、処方
箋を発行していることから、前医から処方された薬については、可能ならば
キャンセルをお願いさせていただいた次第です。ご理解くださいますようよ
ろしくお願い致します。

 公務員は国民への奉仕者です。「公僕」と言う言葉は知っているのですか？
 コロナ禍でも収入は減らない、それでも10万は当たり前のように受け取る、ま
さしく「親方日の丸」役人天国ですね。
　26日午後　伊勢総合病院　精神科で「不安障害」の診察を受けました（初診・
紹介状持参）。現在、3種類飲んでる薬を1種類変更して継続治療を受ける事にし
ました。
 隣の部屋にいる看護師に希望時間を伝えて予約する事及びケア（治療中の経済
的支援の可否）の相談をして行くよう指示されました（先生の声は直接看護師に
聞こえていると思われるし、ケアについては看護師が該当場所まで同行し話の趣
旨を担当者に伝えるのだろうと患者は判断する状況でした）診察室出ると看護師
から次回の予約票を手渡されました。
 すでに予約時間は記入されている（先生の話と違う、不信感）看護師は再来受
付機の辺りまで私に同行し戻って行きました、ケア（治療中の経済的支援の可
否）の相談場所まで行かなければ無意味。何故着いてきたのか？意味が分からな
い。どうすれば良いか分からず看護師の詰所に戻り質問しましたが合点の行く答
有りません。仕方無くエントランスに戻り患者支援センターが有ったので「ケ
ア」について聞きたいと伝えました、当然それだけではわかるはず無く、受診
科・氏名伝えると電話で問合せていました。心の病気の患者が通う精神科に、こ
んなガサツな看護師を置くな！人事は何を考えてるのか！
 病院前の伊勢度会薬局に処方薬受け取りに行きました。当日午前にGWの為前倒
しで紹介状書いたクリニックで5月分の3種類の薬受けっとっています。処方箋見
ると3種類の薬が処方されています。
 2種類がダブって必要ない物です。継続して飲んでる薬です手元に有る薬の数を
先生は確認すべきと思いましたが、好感の持てる先生、ケアレスミスなので受け
取って帰ろうと思いました。が、1種類の薬の在庫がない、こうなると又貰いに
来なければならない。それは無理。それで薬手帳見せ必要なのは1種類だけと伝
えました、そして伊勢病院の薬局に問合せしてくれました。
 待つ事約1時間、変更は出来ない必要無いのであれば午前受け取った薬をキャン
セルしろとの回答。もっと言い方が有るのでは？余りの高飛車ぶりに言葉がな
い。客観的に見て午前の薬はカード決済済んでいる、伊勢病院の薬はまだ支払い
も終わっていない、それも場所は目と鼻の先、キャンセルするならどちらかは明
らか。長時間待っている間に在庫切れの薬も届いたので処方箋通りの薬を受け
取って帰った。
 もうこの病院には2度と来ない。


